
Eglise Saint-Pierre-Le-Jeune 
7 rue Saint-Léon, 67000 Strasbourg

Première Epitre de saint Pierre 3, 15-16
 

Honorez dans vos cœurs la sainteté du Seigneur, le Christ.
Soyez prêts à tout moment à présenter une défense devant

quiconque vous demande de rendre raison de l’espérance qui
est en vous ; mais faites-le avec douceur et respect.

 LES SOIRÉES DE SAINT PIERRE
2 0 2 3 - 2 0 2 4

20h15-21h45



La médecine selon Sainte
Hildegarde de Bingen dans le
contexte de la médecine
médiévale avec
le Dr Christian BUSSER,
Docteur en Pharmacie et en
Ethnologie 
Fondateur et directeur de
l'Ecole de naturopathie
Plantasanté Obernai/Rosheim
et
François Frieh connaît très bien
la médecine hildegardienne et a 

Depuis mes premières années
étudiantes, je m’émerveille de ce
que les grandes mystiques
médiévales ont à nous dire. Je
serai heureux de venir vous
parler de sainte Hildegarde de
Bingen. Je vous proposerai en
introduction de la situer par
rapport à d’autres saintes qui
sont plus ou moins ses
contemporaines. Ensuite je vous
communiquerai un aperçu par
deux sculptures romanes de la 

basilique de Vézelay, qui correspondent très précisément à des passages de son
œuvre. Ce sera une bonne introduction à son univers culturel. Ensuite je voudrais
développer un premier thème assez osé pour son époque : sa spiritualité très
incarnée et très sexuée. En découlent une conception de la sexualité qui me semble
très lumineuse pour aujourd’hui, ainsi qu’un sens de l’ascèse accordée, dans une
harmonie contrastée, avec une attention aux besoins du corps. Je terminerai par la
présentation plus concise d’un second thème avec quelques passages sur la fin des
temps, la prophétie d’un temps d’humiliation de l’Église et la promesse d’une
restauration de sa sainteté.

été formé en Allemagne. Ancien Directeur Général de la CCI, il est actuellement
enseignant à l’école PLANTASANTE et président de l’Amicale des Anciens de
l’école. 



Vous aussi, avez fait ce constat : des pans entiers de notre vie, de nos
relations, basculent du réel au virtuel, du monde sensible au monde numérique
offrant de se laisser guider. On fait « comme si » : comme si tout cela n'était
qu'une question d' « outils » à savoir bien utiliser. En réalité, c'est un mode de
vie qui nous est imprimé, fascinant nos esprits, jusqu'à les fragmenter. Une
révolution est pensée pour nous. Et nous... Que voulons-nous ? Au lieu de
laisser notre capacité de penser et d'agir à des puissants qui ont tout intérêt à
nous fasciner, posons-nous ces questions : A quoi aspirons-nous, au fond de
nous ? Vers qui soupirons-nous ? Et pour quel Bien commun voudrions-nous
nous battre ? L'enjeu est d'inviter à reconquérir une marge de liberté, un
usage de ces trésors que sont notre conscience et notre intelligence. Pour
quel Bien commun voudrions-nous nous battre ? A partir de quelle vision de
l'homme ? Vers qui soupirons-nous ?



Les dévotions chrétiennes ont longtemps été mal vues,
suspectes de superstition et de subjectivité. Mais ces divers
chemins dévotionnels sont justement des signes de la présence
agissante de l'Esprit. Combien de chrétiens n'ont-ils pas été
transformés par le récit d'une Apparition mariale ! Combien
d'hommes et de femmes éprouvés n'ont-ils pu pardonner - et
finalement revivre - que grâce à la dévotion de la Passion du
Christ ! Cette richesse offre ainsi à chacun, suivant son
environnement culturel, son état de vie, sa psychologie, de
trouver son propre chemin évangélique, guidé par l'amour de
l'Esprit Saint vers notre seul but : le Père par le Christ.
S'appuyant sur de nombreux textes et prières de grands saints
ainsi que sur des neuvaines ou des récits d'apparition, le père
Boeglin désire nous présenter les grandes formes existantes de
dévotion - au Père, au Fils et à l'Esprit, à l'Église, à la Vierge
Marie, à saint Joseph, aux saints, aux anges et aux âmes du
Purgatoire - et à nous expliquer en quoi elles sont essentielles à
notre vie chrétienne.



Avec Son Altesse l’Archiduc Imre de HABSBOURG-LORRAINE
Fils aîné de l’archiduc Carl Christian de Habsbourg-Lorraine et de la
princesse Marie Astrid de Luxembourg, petit-fils de l’archiduc Carl Ludwig de
Habsbourg-Lorraine et de la princesse Yolande de Ligne, du grand-duc Jean
et de la grande-duchesse Joséphine-Charlotte de Luxembourg, et arrière
petit fils du Bienheureux Charles d’Autriche. 
Conseiller patrimonial, président de European Fraternity, marié et père de cinq
enfants, Imre de Habsbourg est engagé auprès de Guillaume d’Alençon dans
l’association ACCUEIL LOUIS ET ZELIE MARTIN, des centres d’orientation
familiale ouverts à tous : jeunes, couples, célibataires, personnes âgées.

Dans le cadre de l’accueil des reliques des parents de Sainte
Thérèse de l’Enfant Jésus, les Saints Louis et Zélie MARTIN par
la paroisse catholique Saint-Pierre-le-jeune de Strasbourg des

21 au 24 novembre 2023



Précédée par un temps de louange de chants orthodoxes 
par les membres de la communauté à 19h30

en l’église Saint-Pierre-le-jeune

Dans le cadre de la semaine de prière pour
l’unité des Chrétiens 



Dans le cadre des conférences de Carême 

Sainte Faustine Kowalska  (1905-1938) fut gratifiée d’apparitions régulières du Christ,
consignées dans son livre : Le Petit Journal. L’essentiel du message qu’elle reçoit
concerne la miséricorde de Dieu pour l’humanité.
Le message arrive trois siècles après la révélation du Sacré-Cœur à sainte Marguerite
Marie à Paray-le-Monial et complète le message du Sacré-Cœur : le cœur est la
source, la miséricorde est le fleuve qui en découle. L’Eglise catholique engagea son
Magistère en faveur de l’œuvre écrite, de l’icône du Christ miséricordieux, de la
neuvaine et du chapelet de la divine miséricorde et de la solennité du dimanche de la
Divine Miséricorde qui suit la fête de Pâques : « Ma fille, parle au monde entier de mon
inconcevable Miséricorde. Je désire que la Fête de la Miséricorde soit le recours et le
refuge pour toutes les âmes, et surtout pour les pauvres pécheurs. En ce jour les
entrailles de ma Miséricorde sont ouvertes, je déverse tout un océan de grâces sur les
âmes qui s’approcheront de la source de ma miséricorde ; toute âme qui se confessera
et communiera, recevra le pardon complet de ses fautes et la remise de leur peine ; en
ce jour sont ouvertes toutes les sources divines par lesquelles s’écoulent les grâces ;
qu’aucune âme n’ait peur de s’approcher de moi, même si ses péchés sont comme
l’écarlate. [...] Plus on avance dans le texte et la méditation, plus on est interpelé par
divers éléments d’ordre eschatologique ou liés aux « temps derniers ». « L’humanité ne
trouvera pas la paix tant qu’elle ne se tournera pas avec confiance vers ma
miséricorde » Bien des messages sont des parallèles curieux avec diverses apparitions
mariales. Il est vrai que le Ciel a sa cohérence et nous invite à réfléchir, à réagir pour
nous et les autres. Nous développerons cette vaine eschatologique au cœur du
carême. 

Pour information
Le jeudi 14 mars précédant cette soirée de Saint-Pierre, la paroisse passera le

film Sainte Faustine au foyer Gloxin dans le cadre d’un Ciné-Débat à 19h45.



Réseaux sociaux, neurosciences, intelligence artificielle… À l’heure des
nouvelles technologies, le message de l’Évangile paraît d’un autre âge.
Le christianisme semble en déclin. L’homme postmoderne se tourne
vers des croyances de substitution. Peu à peu, il en vient à affirmer que
toutes les religions se valent. Il se détourne des valeurs traditionnelles
et ne cherche qu’à satisfaire ses désirs individuels.
Comment les chrétiens d’aujourd’hui peuvent-ils alors intéresser leurs
contemporains à la Bonne Nouvelle ? Et comment l’Église, qui est signe
et anticipation du Règne de Dieu, peut-elle évangéliser ? Mgr Roland
Minnerath se propose d’y répondre d’autant que la parole de Jésus,
forte et lumineuse, n’a pas pris la moindre ride. Elle est un appel adressé
à notre liberté. Elle dessine les contours de l’humain universel. 


